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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Стала известна предварительная причина возгорания в строящемся здании ледового 
дворца. 

Предварительная причина возгорания в строящемся здании самого северного в мире 
"Центра зимних видов спорта" в Дудинке – нарушение правил пожарной безопасности при 
проведении огневых работ. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" сообщили в управлении по 
делам ГО и ЧС администрации Таймырского муниципального района в среду. 

 Размер материального ущерба от пожара в настоящее время устанавливается, добавил 
собеседник агентства. 

 Сообщение о том, что с территории строящегося ледового катка в районе ул. 
Всесвятского идет черный густой дым, поступило оперативному дежурному 30 октября в 
16:58. Прибывшие через 5 минут пожарные ПЧ-138 приступили к тушению огня. Следом на 
место возгорания прибыли пожарные расчеты ОВПССиО №5 (ОАО "Норильскгазпром"), ОПО-
4 управления пожарной безопасности ЗФ ОАО "ГМК "Норильский никель", а также спасатели 
УГОЧС района. Был объявлен повышенный номер вызова, свободные от службы пожарные и 
спасатели также участвовали в ликвидации возгорания. Всего на пожаре были задействованы 
97 человек, работало 16 единиц техники. К 17:37 открытое горение ликвидировали, пожарные 
приступили к проливке конструкций.  

 Установлено, что произошло возгорание утеплителя металлических конструкций внутри 
и снаружи здания на площади 700 кв. м. В огне никто не пострадал. 

 "Таймырский Телеграф" 
 
Летняя речная навигация на Таймыре прошла без сбоев 

Летняя речная навигация на Таймыре прошла без сбоев и происшествий. Об этом 
заявил замруководителя администрации Таймыра — начальник управления транспорта, 
информатизации и связи Олег Мозгунов. Напомним, в период летней речной навигации на 
Таймыре пассажирские перевозки по Енисею осуществлялись универсальным 
грузопассажирским судном «Хансута Яптунэ» (ООО «Промысловое хозяйство Енисей»), а 
также по реке Хатанга — универсальным грузопассажирским судном «Таймыр» (ЗАО 
«Хатангский морской торговый порт»). Перевозки субсидировались из средств 
муниципального бюджета. 

Всего за отчетный период в рамках реализации долгосрочной целевой программы 
«Обеспечение доступности воздушного и внутреннего водного транспорта на территории 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района на 2011-2015 годы» было 
выполнено 52 пассажирских рейса и перевезено по согласованным тарифам 2636 человек. 
«Таким образом, пассажирские перевозки внутренним водным транспортом в нижнем течении 
реки Енисей и бассейне реки Хатанга были выполнены в полном объеме», — пояснили в 
пресс-службе администрации района. 

Также в этом году после проведенного ремонта к грузопассажирским перевозкам в 
низовье реки Енисей приступил теплоход СП-4, принадлежащий ООО «Промысловое 
хозяйство Енисей». С августа по октябрь он дополнительно выполнил 20 рейсов и перевез 
719 пассажиров по согласованным тарифам. Также за период летней навигации вне рамок 
программы теплоход «Хансута Яптунэ» дополнительно перевез 434 человека за 14 рейсов. 

Подведя итоги летней речной навигации на Таймыре, Мозгунов отметил, что она прошла 
удовлетворительно. «Все потребности населения в речных перевозках были удовлетворены 
в полном объеме, навигация прошла без сбоев и происшествий», — сказал он. 

Newslab.ru  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
Подведены итоги благотворительной акции 

В Дудинке завершилось проведение городской традиционной благотворительной акции 
«Добрая осень», заключающейся в предоставлении необходимого количества овощей 
длительного хранения нуждающимся горожанам.  
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По инициативе Главы Дудинки Алексея Дьяченко и поддержке депутатов Городского 
Совета акция проходила в городе уже в пятый раз. В этом году социальной помощью удалось 
охватить 151 дудинскую семью, находящуюся в сложной жизненной ситуации. При этом в 62 
квартиры 6 573 килограмма овощей доставили бесплатно, остальные семьи приобретали 
капусту, морковь, картофель, лук и свеклу по сниженным ценам. Килограмм картофеля 
обошелся малоимущим жителям города в 16 рублей, капусты – в 13 рублей. Цена моркови и 
лука была также вдвое ниже рыночной и составила 20 рублей за килограмм; стоимость 
свеклы – 14 рублей. Всего в дома дудинцев благодаря «Доброй осени» было доставлено 
12 376 кг овощей. 

Среди горожан, принявших участие в акции – пенсионеры, инвалиды, многодетные 
семьи. «Нам очень нужна такая помощь, ведь на пенсию всего не купишь. А теперь мы можем 
не волноваться: картошки и лука нам почти до весны хватит, морковь тоже хорошо хранится, 
капусты насолим... Спасибо людям, придумавшим, как позаботиться о тех, кому нелегко в 
жизни приходится», – поделилась своим отношением к благотворительной акции её 
участница, жительница Дудинки Валентина Чиркова.  

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Стоимость питания в норильских школах увеличится с 1 ноября 

Завтраки, обеды и полдники в норильских школах подорожают с 1 ноября, сообщили в 
городском управлении общего и дошкольного образования в среду. В связи с инфляцией 
стоимость рациона в среднем увеличится на 3,5%.  

 Родители учеников младших классов оплачивают 70% стоимости завтраков, родители 
старшеклассников – 75%. За обеды школьников платят только родители. При этом все дети 
из малообеспеченных, многодетных и неполных семей, а также учреждений внесемейного 
воспитания питаются в школах за счет бюджета. 

 К примеру, если ранее родители платили за завтрак учеников 1–4 классов 40 руб., то с 
четверга плата составит почти 53 руб. Завтрак учащихся 5–11 классов увеличится в цене на 
11,3 руб. до 93 руб. Обед учеников младших классов подорожает со 106,8 руб. почти на 4 руб. 
Обед старших школьников вырастет в цене со 120 руб. до 124,2 руб. 

 Согласно долгосрочной муниципальной целевой программе по совершенствованию 
организации питания учащихся, в этом году завтраки, обеды и полдники школьников 
обойдутся в 268833 тыс. руб. (100505 тыс. руб. или 37,4% – средства местного бюджета, 
15936 тыс. руб. или 6% – деньги краевой казны, 152391 тыс. руб. или 56,5% – средства 
родителей). 

 В настоящее время горячим питанием охвачены 16182 норильских школьника (82% от 
общего числа учащихся).  

 Питанием учеников города, согласно муниципальному контракту, обеспечивает ООО 
"Норильское торгово-производственное объединение". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" планирует потратить 5 млрд. долларов на улучшение экологической 
ситуации  

Предприятия Заполярного Филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" намерены довести 
утилизацию серы до 95%, что позволит существенно сократить выбросы диоксида серы в 
атмосферу и снизить техногенную нагрузку на полярную природу.  

Об этом сообщил журналистам начальник управления научно-технического развития 
ГМК "Норильский никель" Владимир Дьяченко. 

Напомним, что 25 октября в Москве прошли публичные обсуждения мероприятий по 
снижению выбросов в атмосферный воздух, реализуемых в Заполярном филиале ОАО "ГМК 
"Норникель". В обсуждениях участвовали представители администрации Норильска, Госдумы 
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РФ, федеральных органов исполнительной власти, общественных экологических 
движений, а также ученые и независимые эксперты-экологи. 

Владимир Дьяченко сообщил, что "серная" проблема стала насущной уже с начала 1980-
х годов. В связи с ростом объемов производства, увеличиваются и выбросы диоксида серы, а 
природоохранные требования все более ужесточаются. Поэтому одним из основных 
направлений развития компании является комплексное решение экологических задач в 
рамках реконструкции обогатительного и металлургического производства. В настоящее 
время ЗФ «Норникеля» реализует масштабную инвестпрограмму, которая позволит в разы 
снизить негативное воздействие своих предприятий на северную природу и ее обитателей. 

ИА Пресс-Лайн 
 
"Норникель" развивает биотехнологии  

"Норильский никель" делает ставку на биотехнологии, как на перспектвный инструмент 
для добычи металлов и снижения техногенной нагрузки на окружающую среду. 

Об этом рассказал "Известиям" начальник управления научно-технического развития 
компании Владимир Дьяченко. 

По словам Дьяченко, пионерский проект с применением биовыщелачивания уже 
реализуется на предприятиях финской компании Talvivaara, часть акций которого 
принадлежит и "Норильскому никелю".  

Там, в Финляндии, сырье подвергается воздействию специальных бактерий, которые 
переводят металлы в растворимую форму и, тем самым, облегчают их дальнейшее 
извлечение. Такая технология наиболее интересна для бедных никельсодержащих руд, 
поскольку по мере отработки высококачественных месторождений приходится вовлекать в 
переработку все более и более бедные руды.  

Есть и другие биотехнологии, которые могут оказаться полезными для "Норильского 
никеля", например, фитомайнинг. Биологам уже давно известны растения - 
гипераккумуляторы тяжелых цветных металлов: никеля, меди, цинка, кадмия, свинца. Эти 
растения не умирают, аккумулируя из почвы эти металлы, а наоборот - цветут пышным 
цветом и исцеляют загрязненную природу. Об этой технологии Дьяченко рассказал с 
особенным энтузиазмом. 

"Оказалось, что и в Норильске произрастают отдельные виды таких растений и их 
вполне можно использовать для очистки почв. Мы уже заказали исследования в этом 
направлении в МГУ и в Сельскохозяйственной академии им. Тимирязева. Не исключено, что 
удастся решить проблему ремедиации наших земель, подвергшихся мощному техногенному 
воздействию", - подчеркивает Дьяченко 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае появится закон об отзыве губернатора  

В Красноярском крае к 1 января 2013 года будет принят закон об отзыве губернатора.  
Его необходимость связана с введением в регионе прямых выборов высшего 

должностного лица, - сообщает пресс-служба Законодательного собрания края.  
Новый закон об отзыве подготовлен на базе модельного федерального закона, 

прописывает порядок инициирования отзыва, голосования, подведения итогов. Между 
первым и вторым чтением Уставного закона должен пройти месяц, в течение которого 
депутаты могут внести свои поправки. Комитет ЗС по государственному строительству, 
местному самоуправлению и развитию институтов гражданского общества рекомендовал 
вынести закон на сессию для принятия в первом чтении. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Компании края за 9 месяцев получили 170 млрд руб. прибыли 

За январь-август текущего года крупные и средние организации края получили прибыль 
в размере 170,7 млрд руб, сообщает Красноярскстат.  
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Существенное влияние на формирование положительного финансового 
результата оказали организации добывающих и обрабатывающих производств, 
сальдированный финансовый результат (прибыль минус убыток) которых составил 48,4 млрд 
руб. и 112,4 млрд руб. соответственно. 

 Прибыль в размере 188,2 млрд руб. получили 72,3% от общего числа крупных и средних 
организаций Красноярского края, убыток 17,5 млрд руб. – 27,7% организаций. Кредиторская 
задолженность на конец августа 2012 г. составила 379,7 млрд руб., из нее просроченная – 
44,7 млрд руб., или 11,8% от общей суммы кредиторской задолженности.  

Дебиторская задолженность крупных и средних организаций на конец августа 2012 г. 
сложилась в сумме 404,5 млрд руб. Просроченная дебиторская задолженность – 43,5 млрд 
руб., из нее задолженность покупателей составила 36,7 млрд руб. 

«Деловой квартал» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин отложил "Прямую линию" на теплое время года 

До конца года президент России Владимир Путин проведет большую пресс-
конференцию. Она уже запланирована, пояснил пресс-секретарь президента Дмитрий 
Песков. Это возвращение к прежней традиции. Песков подтвердил, что традиционной 
"Прямой линии" президента не будет. Но это еще не значит отказа от подобного формата. 

"Прямые линии" будут проводиться президентом "в теплый сезон, а не когда отмерзают 
уши и ноги", заверил Дмитрий Песков. Он подчеркнул, что "этот формат подтверждает свою 
востребованность с каждым годом". Путин с 2001 года ежегодно отвечал на вопросы россиян 
в прямом эфире федеральных телеканалов, напоминает ИТАР-ТАСС. При этом часть 
вопросов задавалась россиянами с улиц городов и поселков, когда люди находились на 
улице. 

"Традиционные большие пресс-конференции для федеральных, региональных, 
зарубежных и международных СМИ ранее практиковались, но от них Путин отказался, 
возглавив правительство, — внес прояснение в ситуацию Дмитрий Песков. — Сейчас, будучи 
главой государства, Путин снова вернется к проведению больших пресс-конференций. Дата и 
место проведения большой пресс-конференции будут, как всегда, сообщены пресс-службой". 

Также пока неизвестна и дата послания президента Федеральному собранию. 
Поскольку это первое послание нового президента, то оно не может быть проходным, а 
должно содержать очень серьезные стратегические ориентиры и быть тщательно 
концептуально проработано, отметили в Кремле. 

Первая "Прямая линия" — общение с гражданами в прямом эфире федеральных 
каналов с помощью телемостов из разных точек страны, телефонных звонков и писем — 
состоялась 24 декабря 2001 года. С 2008 года Путин проводил ежегодный диалог в качестве 
главы правительства. В последний раз он отвечал на вопросы граждан 15 декабря прошлого 
года. Эфир продолжался четыре с половиной часа, а смотрели его почти 40% телевизионной 
аудитории. 

«Вести» 
 
Медведев поддержал инновации в регионах 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил, что правительство должно 
оказывать содействие гражданам, занимающимся инновационным бизнесом, но с условием, 
что оно будет вовремя выходить из проектов. Также Медведев пообещал поддержку этому 
направлению в регионах. 

Государство может напрямую участвовать в коммерческих проектах, однако должно 
вовремя выходить из них. "В ряде случаев государство может и напрямую участвовать в 
каких-то программах, я не вижу в этом ничего зазорного", – сказал он. При этом, по мнению 
главы правительства, оно должно "вовремя выйти из проекта, чтобы этот проект, если он 
коммерчески состоятелен, начал жить собственной жизнью", передает ИТАР-ТАСС. 
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Медведев напомнил, что он сам не раз говорил, будто российскому государству 
"нужно подвинуться", государства слишком много в ряде отраслей. Но, по его мнению, без 
участия правительства и региональных властей не может обойтись никакое инновационное 
развитие ни в одной стране. Он в очередной раз подчеркнул, что роль государства в развитии 
инновационной экономики огромная, при этом у него должна существовать стратегия выхода 
из определенных, уже самостоятельных проектов. 

«Дни. ру» 
 
Минфин РФ предлагает закрепить за местными бюджетами дополнительные источники 
доходов 

Минфин России предлагает закрепить за муниципальными бюджетами 
дополнительные источники доходов, а также реализовать ряд мер по совершенствованию 
механизма финансовой поддержки местных бюджетов из региональных, говорится в 
материалах к заседанию правительства РФ в четверг. 

Минфин ранее отмечал, что огромное количество субсидий региональных бюджетов 
местным сейчас являются целевыми, а это ограничивает право муниципалитетов направлять 
эти средства на другие цели, необходимые на данный момент. 

Соответственно, предлагалось увеличить источники собственных доходов 
муниципалитетов и расширить их полномочия. 

На заседании будет представлен доклад Минфина России "О мерах, направленных на 
повышение бюджетной обеспеченности местных бюджетов", который содержит анализ 
исполнения местных бюджетов за 2006-2011 годы и плановые показатели на 2012 год. 

В качестве дополнительных источников доходов для муниципалитетов Минфин 
предлагает передать им часть доходов от специальных налоговых режимов, отдельных 
налоговых и неналоговых доходов, административных штрафов за несоблюдение 
нормативных правовых актов органов местного самоуправления. 

Российские власти неоднократно заявляли, что объем межбюджетных трансфертов 
необходимо сокращать, параллельно увеличивая доходные источники регионов и их 
полномочия. Согласно проекту бюджета на ближайшие три года межбюджетные трансферты 
регионам и муниципалитетам будут постепенно сокращаться: в законопроекте они 
предусмотрены в объеме 634,3 миллиарда рублей на 2013 год, 626 миллиардов рублей на 
2014 год и 603,1 миллиарда рублей на 2015 год. 

ПРАЙМ. 
 
Правительство РФ. Дефицит финансирования муниципалитетов по России - около 1 
трлн рублей 

Полпред Президента РФ в Северо-Кавказском федеральном округе - вице-премьер 
Правительства России Александр Хлопонин считает, что финансирование полномочий, 
передаваемых на уровень местного самоуправления, практически не обеспечено. 

"На федеральном уровне, когда Дмитрий Медведев был президентом, он поставил 
задачу посмотреть объем переданных полномочий и реальный ресурс, который сегодня 
переходит на уровень муниципальных образований. Причем нужно было пройтись и по 
субъектам и по муниципалитетам. В результате выяснилось, что приблизительно дефицит 
финансирования этих полномочий составляет около 1 трлн рублей", - сказал А.Хлопонин на 
заседании Совета по вопросам местного самоуправления при полпреде президента РФ в 
СКФО, проходившем во вторник в Карачаево-Черкесии. 

Полпред пояснил, что это объем дефицита финансирования полномочий на всех 
уровнях во всех муниципальных образованиях Российской Федерации. 

"Это, конечно, большой зазор и ежесекундно найти этот ресурс, который позволит 
решать задачи, достаточно сложно. Кроме того, зачастую значительное количество 
полномочий у нас сегодня передается от субъектов на уровень муниципальных образований. 
Хотя, по большому счету для этого даже нет никаких оснований", - отметил он. 
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Вместе с тем, А.Хлопонин заметил, что сегодня требует пересмотра и существующая 
практика выполнения контрольно-надзорных функций в отношении муниципальных органов 
власти. 

По мнению полпреда, очень важным вопросом также является существующая степень 
доступности муниципальных органов власти, их компетенция. 

В свою очередь, участники заседания Совета предложили рассмотреть на 
федеральном уровне вопрос перераспределения ряда полномочий на муниципальном 
уровне, вопрос расширения налоговых полномочий, а также вопрос создания муниципальных 
дорожных фондов с четкими источниками финансирования и другие вопросы. 

INTERFAX 
 
Глава Горного Алтая призвал Прохорова не "махать политической шашкой" 

Глава республики Алтай Александр Бердников посоветовал лидеру недавно созданной 
партии "Гражданская платформа" Михаилу Прохорову, который выдвинул идею упразднения 
национальных округов и республик в составе России и создания территориальных 
образований на основе экономической целесообразности, не спешить бездумно ломать то, 
что создавалось десятилетиями.  

Прохоров в минувшую субботу на съезде партии "Гражданская платформа" предложил 
изменить конституцию, отказаться от деления России на "национальные округа" и 
республики. Прохоров высказал мнение, что "мы сами своими руками" создали внутренние 
границы, "национальное гетто, где местная коррумпированная власть угнетает и грабит 
наших людей, причем всех национальностей". Помимо этого, считает политик, активно 
разыгрывается национальная карта.  

Бердников написал в своем интернет-блоге на сайте правительства региона, что 
предлагаемые Прохоровым изменения вызваны желанием "блеснуть", произвести 
впечатление, запомниться электорату и выделиться из общей массы.  

"Что ж, думаю, ему даже удастся найти поддержку у значительного числа граждан 
России. Но, конечно, те, кто сегодня живет именно в национальных республиках, дорожат 
своей культурой, историей, самобытностью, гордятся малой родиной, не поймут желания 
порубить политической шашкой с плеча все, что строилось долгие годы, десятилетия и 
сейчас находится в достаточно гармоничном состоянии. Очень недальновидно предлагать 
сломать все и сразу, не задумываясь о последствиях", - написал глава республики.  

Он заявил, что никто из жителей республики Алтай не воспринимает ее как 
"национальное гетто". Сам регион, по мнению Бердникова, это территория мирного 
существования людей разных национальностей, основанного на взаимопонимании и 
взаимоуважении.  

"Возможно, с точки зрения экономики идея Прохорова выглядит логичной. Но кроме 
экономики есть еще то, что называли в советские времена "надстройкой" - это та тонкая 
духовная материя - идеи, убеждения, национальная гордость, - которую нужно обязательно 
учитывать. Хотелось бы, чтобы политики нового поколения не стремились впредь с такой 
легкостью избавляться от наработанного десятилетиями и даже веками багажа, разрушать 
"до основанья, а затем...". Понятно, что революционными идеями блеснуть и запомниться 
легче. Но нужно ли это?" - резюмировал Бердников. 

РИА Новости 
 

Кредитно-денежная политика России: вредительство есть, а ответственных нет 
 Наша кредитно-денежная политика тормозит наш экономический рост. Это не кто-то там 

говорит, а Герман Греф, глава Сбербанка и отпетый либерал. 
«Сегодня положительные ставки по кредитам для реального сектора составляют 6 

процентов, – заявил Греф. – Это означает, что предприятия не в состоянии инвестировать, 
привлекая заёмные средства». 

Положительная ставка — это то, что выше инфляции. То есть доступный кредит для 
предприятий минимум 12 процентов, а реально — 20 и даже 25. Это кто ж осилит 20 
процентов годовых? Если, конечно, не занимается проституцией и наркотиками? 
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Олег Дерипаска: «То есть фактически мы создали кредитный рынок, который доступен 
только для спекулятивных операций. А для целей развития мы придумываем различные 
обходные схемы: субсидирование процентных ставок, какое-то льготное кредитование, 
особые взаимоотношения с губернаторами, с федеральной властью». 

Денежно-кредитная политика тормозит экономический рост. Он и тормозится. Что в этих 
условиях делают денежные власти? 

В сентябре на фоне зафиксированного торможения экономического роста Центробанк 
России повысил ставку с 8 до 8 с четвертью процента, мотивируя это борьбой с инфляцией. 

Что ж вы творите такое, родимые! Только наш Центробанк — единственный, кто 
повышает ставки при торможении роста. В кризис. Притом, что инфляция у нас зависит не от 
цены кредита, а от тарифов естественных монополий. 

Во всех развитых странах центральные банки держат ставки на предельно низком 
уровне, равном или даже ниже реальной инфляции. В США — от ноля до 25 сотых, в Европе 
— 0,75, в Японии — от ноля до 1 десятой процента. И вот только что в Индии в ответ на 
замедление экономического роста Резервный банк снизил базовую процентную ставку с 4 с 
половиной процентов до минимальных за последние 36 лет 4 с четвертью. Это сделано, 
несмотря на высокие темпы инфляции, прогноз которой индийский Центробанк одновременно 
повысил с 7 до 7 с половиной процентов. 

Ладно, Америка с Японией нам не указ. Но и Индия?! Так нет! Пусть всё кругом сдохнет, 
а мы будем бороться с инфляцией. Таргетировать её, родимую. Потому что Центробанк у нас 
отвечает за инфляцию. И больше ни за что. Главное, чтобы костюмчик сидел. 

Главным фактором торможения экономического роста, по мнению Минэкономики, стало 
удорожание кредита и резкое замедление кредитования нефинансового сектора. При этом 
видно, как рост потребительского кредитования резко опережает кредитование производства. 

Мы же с вами знаем, как раздаются потребительские кредиты — ничего не надо! Только 
паспорт! Только возьмите! Не в том горе, что плохо кредитовать потребление, а в том, что 
целенаправленно кредитуется импорт. То есть – чужое производство. А это вредительство. И 
кто за это ответит? 

Главной законодательно закрепленной задачей политики Федеральной резервной 
системы США является поддержание экономического роста и максимальной занятости. 
Аналогичные задачи вменены центральным банкам всех развитых стран. 

А наш — не отвечает. Ну, не вменено ему! У нас экономическую политику практически 
полностью формирует Центробанк и Минфин. При этом за экономику, то бишь за 
экономический рост, они не отвечают. И что это он тормозится? Ну, не странно ли? 

«Однако» 
 
Нормы бесплатного провоза багажа могут быть снижены  
  Об этом накануне сообщил министр транспорта РФ Максим Соколов. По его словам, 
вопрос о возможности внесения изменений в Воздушный кодекс РФ в части снижения нормы 
бесплатного провоза багажа сейчас рассматривается в Министерстве транспорта России. 
 На сегодняшний день пассажиры имеют право на бесплатный провоз не менее 10 кг багажа, 
однако, по мнению министра, эта норма должна устанавливаться перевозчиком специально 
для каждого тарифа и регулироваться условиями договора между перевозчиком и 
пассажиром, пишет «Форбс».  
  Снижение норм бесплатного провоза багажа позволит вывести на рынок 
низкобюджетных авиаперевозчиков, предлагающих существенно более дешевые 
авиабилеты, в случае возврата которых деньги пассажиру не возвращаются.  
  Отметим, что генеральный директор «Аэрофлота» Виталий Савельев уже заявлял о 
том, что компания готова создать низкобюджетного авиаперевозчика за полгода — год, 
однако для этого необходимо внести ряд поправок в Воздушный кодекс и авиационные 
правила. 

НИА 
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Эксперты прогнозируют России замедление ВВП почти в три раза 
Макроэкономический прогноз, заложенный в проект бюджета на следующую трехлетку, 

нереалистичен, считают эксперты Центра развития НИУ ВШЭ. Даже при сохранении 
медленного роста мировой экономики и высоких цен на нефть экономисты центра дают 
России не больше 1,3% роста ВВП в 2015 году. Спасти ситуацию смогло бы 
перераспределение государственных средств в пользу инфраструктуры и отказ от 
бездефицитного бюджета. 

Экономическая ситуация в России далека от идеальной: квартальные темпы роста ВВП 
замедляются с середины прошлого года, а базовые виды экономической деятельности, 
используемые для оценки динамики ВВП, стагнируют с начала 2012 года, пишут эксперты 
Центра развития в исследовании «Наш экономический прогноз: двойка как максимум?» Нет 
оптимизма и в промышленности: она растет только за счет добычи сырья и относительно 
простой продукции на его основе. 

В итоге даже при отсутствии глобальных потрясений и сохранении цен на нефть на 
уровне 110 долл./барр. темпы увеличения ВВП будут постепенно замедляться, подсчитали 
эксперты. Рост экономики снизится с 3,3% в 2012 году до 1,3% в 2015 году, а реальный рост 
заработной платы — с 4,2% в 2012 году до 2,4% в 2015 году и 1,8% в 2020 году. 

Официальные оценки выше: в Минэкономразвития ожидают увеличения экономики на 
3,5% в этом году и постепенного ускорения темпов роста до 4,5% в 2015 году. Экспертные 
оценки также выше прогнозов Центра развития. В «Уралсиб Кэпитал» ждут около 3% роста 
ВВП до 2015 года, в Институте им. Гайдара — 2,5—3%. «Это фоновый рост при высоких 
ценах на нефть в сочетании с поддержкой со стороны финансового сектора», — поясняет 
директор Центра структурных исследований Института им. Гайдара Алексей Ведев. 

В НИУ ВШЭ видят четыре способа ускорить экономический рост в России, которые в 
сумме могли бы дать в среднем 0,7 п.п. ежегодно. Так, улучшение институциональной среды 
и повышение России в ежегодном рейтинге глобальной конкурентоспособности IMD на 1 балл 
обеспечило бы ускорение темпа роста ВВП как минимум на 0,31 п.п. 

Вторая мера — отказ от сбалансированного бюджета к 2015 году и сохранение дефицита 
на уровне 1,5% ВВП до 2020 года (это даст дополнительные 0,16 п.п. роста ВВП). «Стране, 
которая развивается, нужны деньги, поэтому такой дефицит совершенно нормален», — 
согласна профессор РЭШ Наталья Волчкова. «Россия может себе это позволить в течение 
будущих нескольких лет, пока долговая нагрузка невелика, мы очень далеко от Европы и 
Америки», — уверен главный экономист «Уралсиб Кэпитал» Алексей Девятов. 

Освобожденные таким образом средства эксперты НИУ ВШЭ предлагают направить в 
инфраструктуру. Вложение 1% ВВП в строительство дорог дало бы сразу двойной выигрыш: 
во-первых, рост госинвестиций, во-вторых, снижение издержек и улучшение имиджа 
экономики страны. Также необходимо сократить финансирование расходов на закупку 
вооружения на 1% ВВП и направить эти средства на инвестиции в инфраструктуру. Эти две 
меры должны дать ускорение ВВП на 0,16 и 0,13 п.п. соответственно. 

Дороги в России не в лучшем состоянии, и экономика очень много теряет из-за этого, 
подтверждает г-н Девятов. «Если мы действительно хотим обеспечить рост экономики, надо 
эти средства вкладывать в отрасли, связанные с человеческим капиталом», — уверен он. 
Поскольку экономика России традиционная и в большей степени движется за счет 
потребительского спроса, увеличение зарплат учителей и врачей более разумно с точки 
зрения роста ВВП, считает экономист. «У нас довольно слабая реакция реального сектора на 
монетарные импульсы», — добавляет г-н Ведев. На вливание денег экономика в большей 
степени реагирует не ростом, а увеличением цен. «Если этого не изменить, перекидывание 
денег из обороны в инфраструктуру приведет только к росту цен в этой отрасли», — 
предостерегает он. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ 
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Дмитрий Медведев задумался о пенсии. Премьер и президент не сошлись в оценке 
значимости накопительной системы 

Дискуссия о будущем пенсионной системы России, в которую втянуты в качестве 
оппонентов Владимир Путин и Дмитрий Медведев, оказывает деструктивное воздействие на 
правительство. Одни министры, окрыленные поддержкой президента, открыто перечат 
премьеру, доказывая необходимость сохранения накопительной части пенсии. Другие 
настаивают на ликвидации схемы, которая наносит очевидный вред пенсионерам. Экспертам 
очевидно, что разногласия в правящем тандеме растут, но критическая масса, необходимая 
для решения об отставках в правительстве, пока не сформировалась.  

Вчера глава Минэкономразвития Андрей Белоусов выступил категорически против 
ликвидации или сокращения накопительной части пенсионной системы. Свою позицию 
министр объяснил тем, что риски такого шага существенно превышают выгоды. «Я считаю 
ошибочной ликвидацию обязательной накопительной системы», – сказал он. По словам 
Белоусова, сокращение отчислений в накопительную часть, предлагаемое Минтрудом, 
равносильно ликвидации этой системы, все равно что отрезать «хвост у кошки по частям». 
Логику оппонентов, призывающих к этому шагу, он понимает, но не поддерживает. «Риски и 
прямые потери существенно превышают выгоды, которые здесь возникают», – убежден 
министр. В союзе с главой Минэкономразвития выступает глава Минфина Антон Силуанов. 
«2% в накопительную часть ничего не решают. Мы считаем: 6% не нужно трогать», – это его 
слова.  

Министр Белоусов, хотел он того или нет, фактически публично противоречит выводам 
премьера Дмитрия Медведева. Днем ранее премьер на встрече в Перми с местным 
партактивом «Единой России» заявил, что накопительный элемент действующей пенсионной 
системы себя не оправдал и нуждается в изменении. «Если она (пенсионная система. – «НГ») 
высокоэффективна, то почему, по нашим расчетам, накопительная пенсия к 2023 году будет 
ниже, чем пенсия солидарной, распределительной части? Значит, нужно что-то поменять», – 
констатировал премьер.  

Предложения Минтруда, на которые опирается Медведев, сводятся к тому, чтобы 
предпринять страховой маневр: оптимизировать тариф страховых взносов на накопительную 
составляющую пенсионной системы, временно снизив с 6 до 2–4%. Помимо этого 
рассматривается вариант о предоставлении гражданам права самостоятельного выбора – 
остаться в государственной пенсионной системе солидарного характера или нет.  

Обсуждение проекта стратегии пенсионной реформы носит публичный характер. Вице-
премьер Ольга Голодец – сторонник ликвидации накопительной компоненты – призналась, 
что уже поучаствовала в двух десятках совещаний, заседаний и конференций по этой теме. 
Тем временем Госдума готовится принять депутатский законопроект, который сократит 
накопительную часть пенсионной системы, не дожидаясь окончания затянувшихся споров в 
правительстве. Депутатский законопроект предполагает сократить отчисления в 
накопительную часть пенсии с нынешних 6% до 2% и присоединении 4% к страховой части с 
целью укрепления финансовой устойчивости бюджета ПФР.   

Не было бы сомнений в перспективах обязательного принятия этого законопроекта, если 
бы не Владимир Путин, к мнению которого чутко прислушиваются на Охотном Ряду. В начале 
октября с трибуны форума «Россия, вперед!» президент высказался скорее за сохранение 
накопительной системы, чем за ее отмену. «Накопительная часть пенсий – источник длинных 
денег. Большой плюс того, что мы создали эту накопительную часть. В этом году накопилось 
уже триллиона два.  

Нам и прежний министр финансов обещал, и действующий, что мы хотя бы часть этих 
средств будем направлять на развитие инфраструктуры», – отметил Путин. И потребовал от 
профильных министерств и ведомств представить конкретные предложения на эту тему до 
конца года.  

Мнение президента, который для некоторых министров куда более авторитетная фигура, 
чем премьер, имеет решающее значение. И последнее слово в споре о будущем пенсионной 
системы страны будет за Путиным, который опирается на поддержку собственных экспертов. 
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В их числе и экс-глава Минфина Алексей Кудрин, и Всемирный банк, высказавшиеся 
однозначно против сокращения, а тем более ликвидации накопительного компонента.  

Оргвыводы в отношении министров, осмеливающихся открыто возражать премьеру, 
похоже, не грозят. Ведь Белоусов и Силуанов в данном случае фактически транслируют 
позицию президента. А вот политическое будущее самого Медведева, идущего вразрез с 
линией Путина, становится все более неопределенным. И хотя разногласия по поводу 
алгоритма реформы пенсионной системы к немедленной отставке главы правительства не 
приведут, повод не столь уж незначительный, чтобы разрушить правящий тандем, считает 
вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин. «Однако количество 
разногласий между Путиным и Медведевым постепенно увеличивается, и на определенном 
этапе они могут принять кумулятивный характер», – предупреждает политолог.  

Белый дом давно не знал столь масштабных и столь открытых для общества 
конфликтов. Пример – публичные выговоры министрам за невыполнение майских 
президентских указов, чего не было даже при «технических премьерах» в первые сроки 
правления Путина. Прямое следствие выговоров – скандальная отставка главы Минрегиона 
Олега Говоруна. Теперь вот ведущие власти в тупик разногласия по пенсионным делам 
наглядно показывают неустойчивость существующей системы исполнительной власти. 
Неудивительно, что федеральное правительство пять месяцев спустя после формирования 
не воспринимается всерьез большей частью электората. И незаметно, чтобы что-то здесь 
менялось к лучшему. Во всяком случае, лично для Медведева. 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 3743 ▼ 0, 15 

EUR 40, 6548 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


